
第４回三木市中小企業振興審議会議事録 
 

 

１ 日時・場所   平成２５年７月２２日(月) 午後６時３０分から午後８時３０分 

          市庁舎４階 特別会議室 

 

２ 出 席 者  〈委員６名〉 

          佐竹会長、鈴木副会長、鶴目委員、井澤委員、牧委員、吉見委員 

         〈事務局５名〉 

          永尾産業環境部長、藤原商工課長、住野観光振興課長 

          成瀬商工課主査、小山商工課主査 

 

３ 欠 席 者   浅野委員 

 

４ 会議の公開、  公開 

非公開の別    

 

５ 傍聴人の数   ２人 

 

６ 開   会 

 

７ 議  事 
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委員 
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先月は２回に渡りご報告いただき、今回そのお話を集約をさせてい

ただいております。いよいよ来月の頭には政策提言の方に向けて話を

進めさせていただきたいと思います。 

皆さまからいただいたご意見を私と事務局でまとめております。そ

の説明をした後、フリーディスカッションをしたいと思います。 

今日の柱は、＋α意見をいただきながら、実際これをするには何を

すればいいのかなどのお話もいただければと思います。 

 

配布資料に基づき説明 

 

それでは、委員の皆様からご意見を頂戴したいと思います。 

 

地産地消も大切ですが、三木市以外への販売を考えるのがいいと思

います。 

 

地産地消から地産都消というキャッチフレーズですね。 

元町に県のアンテナショップがありますが、三木市ではしていない

のですか。 
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三木市単独ではしていませんが、そこに三木市のものはあります。

北播磨５市１町で、それぞれ持ち寄った野菜などを販売していますの

で、観光客を対象としたものではありません。 

 

本当はそこでＰＲしたものが、もうちょっと広い範囲で売れるよう

になったらいいのですが。 

 

外向けの販売を検討しなければならない。アンテナショップである

とかインターネットを活用、またコマーシャルを定期的に行うなどが

必要です。 

 

行政がネットビジネスをやっているのがあります。 

 

旧市街地には、二つの商店街があります。一つはナメラ商店街です

が、お店を閉めてほぼ住居化しています。もう一つは町中にあり商店

街連合会がお店を出店しており、そこそこ賑わっている。 

また、新興住宅地（緑が丘）には、わりとお店がありますが、ここ

最近業態が変わってきており、生鮮食店などはないが、昼カラオケが

流行っています。 

先日、行われました三木市商店振興協議会の内容を簡単にご報告し

ます。 

・商店街に住居が入ってくるのは止めなければならない。 

・個店の努力が必要。 

・商店街は地域のコミュニティにならなくてはならない。 

などです。 

 

子育て視点で商店街を検討すればいいでしょう。 

 

三木市は団塊の世代が多く、ゆったり暮らすことができる町という

観点からも「食」や「街並み」が重要です。 

 

そうですね。たまたま来てもらうのではなく、わざわざ来てもらう

戦略。小京都的な発想で順次整備するとか 

 

篠山市の町は綺麗でいろいろ工夫もされています。一朝一夕にはで

きないが街づくりには必要です。 

 

阪神間に近く豊富な資源や観光要素があるので、それらをセットに

した観光を考えると、「食」が少し弱い。 

兵庫県がしているツーリズム系の事業などを検討してもいいです

ね。 
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ゆるキャラはあるのですか。 

 

金物まつり実行委員会で金物鷲をイメージした「カナちゃん」、旧

吉川町で山田錦をイメージした「よかぴー」、三木工業青年組合が作

った「かなもんじゃー」、三木商工会議所青年部が三木市ご当地アイ

ドルとしてデビューさせた「micute（みきゅーと）」などがあります。 

 

「micute（みきゅーと）」の取組は面白いですね。それは育成すれ

ばいいと思います。 

 

行政として選択されなかった部分、淘汰された部分に対して、その

資源をどう利用するのかが必要です。 

 

後継者がいない場合は、Ｍ＆Ａのコーディネートをする。 

雇用のマッチングのようなことをしているのですか。 

 

人材マッチングは年に数回、市内企業の面接会をやっています。 

 

三木市に勤務し住めば、最初の敷金補助をするなどの制度はないの

ですか。 

 

ありません。市外企業を誘致したときは、市内の方を雇用すれば補

助があります。 

 

やはり食事は大事ですね。 

 

Ｂ級グルメはないのですか。 

 

ありませんが、タコとなすを使ったかじや鍋があります。 

 

三木市だと場所代が安いので、安くてリッチなランチがあればいい

と思います。特に女性をターゲットにしたものが提供できればいい。 

 

お菓子はないのですか。特に洋菓子とかは、女子会とかに使えるの

でいいと思います。 

 

ケーキ屋は、新興住宅地を中心に並んでいます。 

 

観光タクシーはありませんか。 

 

ありません。 
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それでは、答申のまとめ方は産業別でいいですか。 

 

業種を選ばない全体に適用する施策を中心とし、全てに当てはまら

ないような金物、農業などは産業別であってもいいのではないかと思

います。 

 

いずれにしても、本日のご意見をまとめて政策提言に持っていける

よう集約します。その政策提言について何かご意見はありませんか。 

 

ボランティアで三木市を何とかしたいと思ってらっしゃる方はいな

いのですか。 

 

いらっしゃいます。 

 

多少の予算はいるかもしれませんが、バックアップする必要がある

と思います。 

 

高齢者大学もあります。大学では、神戸市から小学生を呼んで農業

体験とかを行っていると聞いています。 

 

そういう取組が広がっていけばいいですね。それでは、時間もまい

りましたので閉会したいと思います。次回は、いただいたご意見をあ

る程度盛り込んだ政策提言を提案し、ディスカッションしたいと思い

ます。 

 

次回の審議会のスケジュールですが、第５回を８月６日に開催しま

す。 

 

８ 

 閉  会 


